

Protokoll der 1. ordentlichen Generalversammlung des Geschichtsvereins Adliswil 29. März 2007, 20.00–21.30 Uhr, Haus Brugg, Raum EG 2

1. Begrüssung

- Präsident Dr. Wolfgang Liedtke begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 1. ordentlichen Generalversammlung des GVA.
- Es werden die entschuldigten Mitglieder verlesen.
- Die Traktandenliste wird ebenfalls verlesen und angenommen.
- Die neu aufgenommenen Mitglieder werden verlesen: Der GVA zählt zum Zeitpunkt der GV insgesamt 36 Mitglieder. Seit Gründung des Vereins sind 6 neue Mitglieder hinzugekommen. Wolfgang erinnert daran, dass es das Ziel des Vereins war, die Mitgliederzahl bis Ende Jahr zu verdoppeln.

2. Tätigkeitsbericht

Die Aktivitäten der letzten Monate werden rekapituliert:

- Als erste Sammelobjekte konnte der Verein zwei alte Wahlurnen der Stadt Adliswil sowie einen Bierhumpen in seinen Bestand aufnehmen.
- Dank Didier Falbriard steht dem Geschichtsverein nun ein Zivilschutzraum für seine Sammlung zur Verfügung.
- Heinz Binder stellt dem GVA einen Teil seines Archivs aus seiner Zeit als Redaktor beim "Sihltaler" (Zeitungsartikel, Fotos) zur Verfügung.
- René Danzigers Tätigkeit als Webmaster wird verdankt.
- Christian Sieber hat eine Exkursion vorbereitet sowie eine weitere Veranstaltung innerhalb von Adliswil.
- Es wurde Kontakt zu "Pro Sihltal" aufgenommen zwecks Kooperation.
- Yannick Wettstein hat eine Corporate Identity für den Verein erstellt
- Die Zusammenarbeit im Vorstand funktioniert sehr gut, der gesamte Vorstand stellt sich zur Wiederwahl. Neuer Kandidat für den Vorstand ist Jochen Hesse.
- Wolfgang Liedtke freut sich, dass sich die Revisoren zur Wiederwahl stellen, und betont gleichzeitig, neue Revisoren seien ebenfalls jederzeit willkommen.

3. Wahlen

- Hans Hasler wird als Stimmenzähler gewählt.
- Christian Sieber übernimmt für die Leitung der Wahl des Präsidenten den Vorsitz.
- Wolfgang Liedtke wird daraufhin einstimmig als Präsident wiedergewählt und übernimmt die Sitzungsleitung wieder.
- Hans Hasler möchte aktiv an der Vereinsarbeit teilnehmen, aber nicht im Vorstand.
- Es gibt vier Kandidaturen für Vorstand: Mario Senn, Yannick Wettstein, Christian Sieber, Jochen Hesse.
- Der Vorstand wird einstimmig gewählt.
- Wahl der Revisoren: Heinz Binder und Bernie Corrodi werden einstimmig gewählt.

Geschichtsverein Adliswil www.geschichtsverein.ch

4. Information über die Finanzlage / Budget 2007

- Mario Senn dankt den Mitgliedern für ihre Beiträge und Spenden.
- Im laufenden Jahr wird ein Ertragsüberschuss angestrebt im Hinblick auf das nächste Jahr, in welchem grössere Aufwendungen zu erwarten sein werden.

5. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2008

Die bisherigen Mitgliederbeiträge werden einstimmig beibehalten.

6. Veranstaltungen des Geschichtsvereins 2007

- Zweite Veranstaltung (neben der Exkursion) wird ein Stadtrundgang in Adliswil sein. Dieser wird an einem Abend Mitte September stattfinden; Thema werden die Adliswiler Kirchen sein, insbesondere deren geschichtlicher Hintergrund sowie die Architektur der Kirchengebäude.
- Die ursprünglich für 2007 geplante, jetzt definitiv 2008 stattfindende Ausstellung zur Felsenegg wird von Christian Sieber näher vorgestellt.
- Ursi Rüttimann fragt nach, was noch bei der Denner AG (ehemalige Besitzerin bzw. Mehrheitsaktionärin von Restaurant und Luftseilbahn) an Material vorhanden ist.
- Christian Sieber weist auf ein Gästebuch (angeblich mit Eintrag von Konrad Adenauer) hin, das sich in Privatbesitz befindet.
- Heinz Binder meldet sich mit einem Angebot: Er besitzt einen Seilkopf.
- Hans Hasler erinnert sich an die Eröffnung der Felsenegg-Luftseilbahn 1954 zurück (Teilnahme der Schulkinder).

7. Protokoll der ausserordentlichen GV 2007

Wird einstimmig angenommen.

8. Varia

- Webmaster René Danziger stellt ausführlich die Vereinshomepage vor (u.a. Besucherfrequenzen) und äussert den Vorschlag, einen Sponsor für die Homepage zu suchen.
- Yannick Wettstein stellt das Vereinslogo vor. Ziel war es, dem GVA, obwohl er sich mit der Geschichte beschäftigt, ein fortschrittliches Gesicht zu verleihen.
- Die neue Corporate Identity wird von den Mitgliedern positiv aufgenommen.
- Frau Danziger schlägt ein Diskussionsforum vor, woraus eventuell ein Projekt entstehen könnte. Es gehe nicht nur um das Sammeln und Darstellen, sondern auch darum, Projekte aufzugleisen, Themen aufgreifen, etc.
- Christian Sieber macht darauf aufmerksam, dass z.B. die "Adliswiler Geschichten" auch durch Mitgliedern geschrieben werden können.
- Bernie Corrodi würde gerne zum gegenseitigen Austausch einen "Stammtisch" einrichten.
- Ursi Rüttimann bringt die Idee eines "Erzähl-Cafés" ins Spiel. Dabei erzählt jemand aus seinem Leben und diejenigen, die zuhören, erinnern sich daran, wie es bei ihnen selbst war.
- Frau Danziger wäre bereit, die Sache trotz begrenzter zeitlicher Ressourcen in die Hand zu nehmen.

Im Anschluss an die GV fand ein Apéro statt.

Yannick Wettstein, 30. März 2007